

ÓRGANO DE LA RESISTENCIA

CHILE

MAYO

Nº 29

EDITORIAL :

19 DE MAYO, DIA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

El 1º de Mayo es el dia en que los trabajadores de todo el mundo recuerdan a sus martires caidos en las luchas por sus reivindicaciones económicas, sociales y politicas.

En este dia los trabajadores recuerdan y celebran todas sus conquistas

ganadas, todas ellas, con su sacrificio, su sudor y su sangre.

Cada 1º de Mayo los trabajadores enarbolan sus banderas y tiemplan sus fuerzas renovando su decisión de lucha contra la explotación capitalista y por hacer mas digna la vida del hombre.

El 1º de Mayo es un día de combate. El 1º de Mayo es un día de combate. LOS TRABAJADORES SON EL PRINCIPAL ENEMIGO DE LA DICTADURA. La dictadura ha significado solo hambre, miseria y represión para los

trabajadores. La dictadura, en su afan de servir a sus amos, la burguesía monopólica y financiera y el capital internacional, se colocó como objetivo desarticular y exterminar las organizaciones políticas y sociales de los trabajadores, conse-

guir ponerlos en repliegue y mantenerlos asi. Para mantener este objetivo ha desencadenado la más vasta y brutal reprerena mantener este cojetivo na desentacidad mana vala y bitaria sibn de que se tengamemoria en contra de los trabajadores, la que ha dado como resultado miles de muertos y miles de detenidos y exiliados, produciendo perdi-

das irreparables en el movimiento obrero y el repliegue del proletariado. Hoy la dictadura persigue impedir la recuperación de las fuerzas del proletariado de forma tal que no amenace los intereses imperialistas y de los gru-

pos patronales que la apoyan. A la muerte, el encarcelamiento, la tortura y el amedrentamiento se suman la represión económica y social que la ejecutoria de la dictadura ha desencade-

nado en contra de la clase obrera y la mayoría del pueblo.

LOS TRABAJADORES, BASTION FUNDAMEMAL DE LA RESISTENCIA

A pesar de la represión, los intentos de división que ha emprendido la dictadura, de la desarticulación o ilegalización de la mayoría de sus organizaciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración de la mayoría de su de los intentos de penetración imperialista, los trabajadores han manciones y de los intentos de penetración de la mayoría de su de la desenvición de la mayoría de su de la desenvición de la mayoría de su de la desenvición de la dese tenido su independencia y, aunque en repliegue, se han opuesto y ham luchado contra la política de la dictadura.

A pesar que esta enfrenta graves problemas internacionales y periódicas crisis, producto de sus políticas excluyentes, lo que aumenta la oposición burguesa a ella, solo la movilización de la clase obrera abre el camino a la unidad de todos los que se oponen a la dictadura y a la configuración de un Frente Político que sea una alternativa real a la dictadura.

LA ORGANIZACION, LA MOVILIZACION Y LA UNIDAD SON LAS

TAREAS DEL MOMENTO

En estos casi 4 años, ha habido innumerables expresiones de lucha en contra de la dictadura, la que se ha generado en las bases y ha tenido fundamentalmente el caracter de lucha reivindicativa y de defensa frente a la política

econômica de la tirania. Ha habido expresiones unanimes de rechazo de parte del conjunto de los trabajadores al mentado nuevo código del trabajo, al estatuto social de la empresa y la nueva previsión, a través de las cuales, la dictadura busca institucionalizar la calidad de explotados de los trabajadores, legalizar la superexplotación y entregar sus fondos previsionales a voraces financistas.

No 59

Hay repudio generalizado al decreto 198 que conculca todas las conquistas de los trabajadores, como el derecho a petición, a huelga, a negociación colectiva y otros.

Pero estas expresiones de lucha han sido fundamentalmente defensivas y de caracter econômico y no han atacado las causas reales de la critica situación por las que atraviesan los trabajadores: la existencia de la dictadura.

Y estas expresiones de lucha se han canalizado solo a través de la organización sindical permitida por la dictadura, la que en gran parte está liderea-

da por dirigentes amarillos y timoratos.

La organización sindical permitida no basta para expresar la lucha de los

trabajadores contra la dictadura y pos sus intereses.

Es necesario reforzar la organización sindical de los trabajadores y buscar una organización clandestina que, conjuntamente a la organización sindical permitida, demuestra la fuerza del proletariado.

permitida, demuestra la luerza del protectado. Sólo la organización de la clase obrera permitira reforzar y crear la organización para enfrentar la lucha de clases en esta etapa, unir a la mayoria del pueblo y a todos los que se oponen a la dictadura y crear un poderoso movimiento popular que transforme el repliegue en ofensiva y se constituya en real alternativa a la dictadura.

LA UNIDAD ES EL IMPERATIVO DE HOY

Pero, como lo demostraron las luchas que se sieron este Primero de Mayo, es necesario superar las dificultades que dividen a la izquierda. A pesar que apreciamos capacidad combativa y disposición de lucha en actos realizados, palpamos también lo débil que es la presencia conductora de la izquierda cuando no es unitaria. Esa gran actividad desplegada por los partidos obreros y expresada en abundante agitación y propaganda antijuntista, en la que se destacó la presencia de nuestro Partido Socialista, cuando no se hace bajo una línea cómun y unitaria, esteriliza los efectos positivos que debiera tener y consigue exponer a los combatientes y a las organizaciones a la represión juntista.

Solo superando visiones parciales en la izquierda lograremos acumular en la lucha la fuerza necesaria para plantear un proyecto político y programático que sirva de base pará un entendimiento con los más amplios sectores sociales y políticos que estén por el derrocamiento de la dictadura y su posterior reemplazo por un Gobierno Revolucionario, Popular y Democrático que, desde una firme posición antimperialista, haga viable el avance hacia el socialismo.

> COMITE DE REDACCION Mayo de 1977

INFORMATIVO SINDICAL

- La Junta, violando el derecho de organizarse para la defensa de sus intereses, disolvió la Agrupación Nacional de Pensionados del SSS de la Ley 10387, que tiene 35 años de existencia. Con esta medida pretende dejar en la indefension a 30 mil, jubilados.

A los "viejitos" ni siquiera les avisaron que les habían quitado la Personería Jurídica ya que, se enteraron de la medida adoptada por el Ministro de

Justicia cuando llegaron los pacos a cerrarles su local.

Todos los trabajadores deben apoyar a los compañeros jubilados para doblarle la mano a los capitalistas que no quieren oposición a su Proyecto de Ley Previsional, y recuperar la Personería Jurídica para la organización de jubila-

- La dictadura movió otro peón en el movimiento sindical permitiendo, esta vez en la Confederación Marítima de Chile (COMACH)

Los dirigentes de la COMACH, que preside Eduardo Rios, denunciaron que Martin Bustos, presidente de la Federación de Estibadores, constituyo una directiva paralela a la COMACH. Con el apoyo de la dictadura levanto una directiva fantasma lame-patas de la Junta, que los trabajadores portuarios le llaman la "comachita".

La Directiva de la COMACH fue elegida en el congreso realizado en 1971 y

ratificado en el Ampliado hecho en 1974.

Para formar la "Comachita" el gobierno habria autorizado una elección entre los amarillos con tal de que eligieran a Bustos, a pesar que las elecciones las prohibe el decreto 198.

- 108 trabajadores quedaron cesantes al cerrar TEXTIL REVION. La empresa quedo adeudando una semana de sueldos., indemnización y cargas familiares - SILOTECNIA INDUSTRIAL MADERERA despidió 72 trabajadores y les adeuda

sueldos, asignaciones familiares, desahucios y otros.

La burguesia monopólica brasileña, así como sus ngéneres chilenos y todas las burguesías de América Latina, pretenden concebir estos mal llamados "milagros"econômicos sobre la base de la superexplotación de los trabajadores. Lo unico que queda claro de dichos "milagros" es que estos contribuyen a hacer cada vez más ricos a los burgueses y más voraces a los imperialistas y cada vez

mas pobres a los trabajadores. Esta es la manera como el imperialismo y las burguesias pretenden recuperarse de la crisis que corroe el sistema. Pretenden, con la superexplotación de los obreros, superar crisis que son inherentes al sistema y que cada vez se dan con mas agudeza y frecuencia en el sistema capitalista internacional.

ENTREVISTA.

ENTREVISTA DEL COMITE DE REDACCION DE "LA CHISPA" A DIRIGENTE DE LA CUT DEPARTAMENTAL

Pregunda"L.Ch. ¿ Que importancia tiene para los trabajadores chilenos el 1º de Respuesta D.C. Desde los tiempos de los trágicos sucesos de Chicago, que dan origen a la celebración del Día Internacional de Los Trabajadores en casi todo el mundo, esta fecha ha revestido para los trabajadores chilenos, para el moviel mundo, esta lecha ha recestato para los transladores chilenos, para el movimiento obrero organizado, la misma importancia que tiene para todo el movimiento obrero organizado internacional: la de ser una jornada de lucha principalmente, jornada de lucha y también jornada de solidaridad con los perseguidos, encarcelados y torturados, que se debaten en las mazmorras que las burguesias y dictaduras erigen para tratar de détener inultilmente el avance incontenible de la humanidad hacia una sociedad más justa y más humana; hacia la sociedad socialista, funica sociedad capaz de resolver las permanentes crisis del sistema capitalista y todas las secuelas que caen sobre los hombros de los explota-

La lucha y la experiencia del movimiento obrero internacional, como asimis mo la lucha y la experiencia que nos legaron los fundadores del movimiento obrero internacional, como asimismo la lucha y la experiencia que nos legaron los fundadores del movimiento obrero organizado de nuestro país, deben servir hoy, de aliciente y de fermento de las futuras luchas que la clase obrera chilena debe dar por conquistar sus reivindicaciones más sentidas y por el derrocamien-

to a la dictadura fascista. Pregunta : ¿ Cual es la situación actual de las organizaciones de los trabaja-

dores chilenos ? Respuesta: La situación actual de nuestras organizaciones, es necesario verla hoy, partiendo con lo que ocurre con la organización máxima de los trabajadores chilenos, la CUT. Producto del golpe militar fascista, fomentado y financiado por la burguesia monopólica y el imperialismo para detener el avance del proletariado y del movimiento popular en Chile, una de las primeras medidas tomadas fueron: la ilegalización de los partidos obreros y, por supuesto, también, la ilegalización de su máximo organismo sindical. En las actuales circunstancias, evidentemente, y debido a la encarcelación y persecución desa-tada por la dictadura en contra de sus dirgentes y dada su ilegalidad, la CUT no está en condiciones de cumplir un rol de conducción del movimiento obrero organizado en Chile, debemps agregar a esto lo que ocurre con las organizacioorganizado en unite, decemps agregar a esto lo que ocurre con las organizacio-nes intermedias con que contaban los trabajadores, las Confederaciones y Fede-raciones obreras y campesinas que sin haber sido declaradas ilegales de hecho, en la practica sus actividades estan limitadas solo al ambito de un funcionamiento superestructural, por lo cual no están, dichos organismos, en condiciones de desarrollar una labor más activa y de conducción en los sindicatos que

Por otra parte, la situación en los organismos de base de la CUT; los sindicatos, también es dificil. Las limitaciones que impone la promulgación del decreto 198 para la organización sindical y sus funciones saltan a la vista: imposibilidad de negociaciones colectivas, de presentar pliegos de peticiones, de elegir libremente sus directivas sindicales y de hacer uso de una de las conquistas vitalespara la lucha gremial, como el derecho a huelga y otros. De esta forma, y a grandes rasgos, podriamos sintetizar el actual estado de las organizaciones de los trabajadores en el país y concluir por supuesto, que esta situación no se debe seguir prolongando y que se hace necesario tratar de

Pregunta : ¿ Como cree Ud. que se podra superar esta situación ?.

Respuesta: Es imperioso para el futurodel movimiento obrero organizado chile-no revertir cuanto antes la situación de repliegue en que se encuentra. Se

hace indispensable, al interior de todos los sindicatos, la participación activa y combativa de todos los trabajadores exigiendo a sus dirigentes sindicales que cumplan el rol de tales, que luchen por el c mplimiento de las reivin-dicaciones de los trabajadores. En aquellos sindicatos en que no sea posible o no den resultado las presiones de los trabajadores sobre los dirigentes deben constituirse con los elementos más avanzados y concientes, Comisiones Obreras, las cuales deben asumir la conducción y dirección sindical. De por sinestas proposiciones o soluciones no bastan para revertir la actual situación. La solución de los problemas de los trabajadores, para que sea integral, debe enmarcarse en la perspectiva de lucha de todo el pueblo por el derrocamiento de la dictadura. Por lo cual se hace necesario que tanto al interior de las organizaciones de los trabajadores como al interior de todas las organizaciones de masas, se constituyan organismo capaces de orientar, dirigir y ligar la lucha y las aspiraciones de los trabajadores y de las masas al objetivo delde-rrocamiento de la dictadura. Esta organización puede ser el Núcleo de Resistencia, que debe tener un funcionamiento rigurosamente clandestino, estar constituido por los elementos más avanzados de la clase y, por lo tanto, son organismos de carácter político, a diferencia de las Comisiones Obreras, que son las que reemplazan a los sindicatos donde estas no funcionen. Pregunta : ¿ Cual es la perspectiva de la lucha de los trabajadores ? Respuesta: Como ya señalaba anteriormente, es necesario darle a la lucha de Respuesta: Como ya señalaba anteriormente, es necesario darle a la lucha de Respuesta: Esto significa que debemos ligar los trabajadores una perspectiva distinta. la lucha por la reivindicación económica con la lucha política. El objetivo de esta lucha debe ser el detener la superexplotación de los trabajadores por el gran capital monopolico y proimperialista, que sustenta la dictadura, y mejorar el nivel de vida de las masas explotadas.

En la medida que logremos la reactivación, reorganización y rearticulación del movimiento de masas estaremos iniciando un proceso orientado a revertir el repliegue actual. Sólo la unidad de la clase obrera y de sus organizaciones sindicales con otros sectores del pueblo que se oponen a la dictadura, hara posible la Gran Unidad del Pueblo necesita para sacurdirse del yugo del fascismo y aventar definitivamente la superexplotación. Esta Gran Unidad por la cual deb mos luchar, la que tendra como objetivo el derrocamien o ac la dtctadura yosu reemplazo por un Gobierno Revolucionario, Popular y Democrático, que desde una firme posición antimperialista haga viable el avance hacia el so-

cialismo.

LIBERTAD PARA LOS PRESOS POLITICOS En la medida que la dictadura resuelve la crsis que le afecta en su favor, junto con mayores concesiones al gran capital nacional e internacional, desata una ofensiva represiva contra los trabajadores y sus partidos.

A partir del 12 de mayo, la DINA (Policia secreta del tirano) comienza una campaña terrorista deteniendo a decenas de compatriotas fundamentalmente en Stgo Valpo. Todos ellos son barbaramente torturados en los locales de la DINA, donde varios de ellos desaparecieron y se suman a la lista de los detenidos desapa-

Es necesario que se denuncien documentalmente todas estas desapariciones para lograr el apoyo de personas, instituciones y gobiernos en favor del respeto del derecho de los detenidos y para amarrarle las manos ensangrentadas a Pi+

Entre los Compañeros y compañeras desaparecidos se encuentran algunos socia nochet. listas que unen sus nombres a los de Exequiel Ponce, Ricardo Lagos, y Carlos Lor ca que, detenidos por la DINA aún no aparecen y por los cuales la tiranía debe resp onder.

La Junta, a traves de la DINA, estuvo creando las condiciones para desatar el terror con una serie de burdos autoatentados. El proposito de estos autoatentados era encubrir la represion contra los trabajadores con la "Chiva" de "la defensa ante los extremistas" y "el resguardo del orden".

Para los trabajadores y el publo los terroristas estan en laDina y las flas juntistas. Ellos deberan responder por los crimenes cometidos.

Solo reactivando el movimiento popular podremos acumular fuerzas para detener la mano criminal del fascismo, y finalmente derrocar la tirania y destruir su aparato policial.

A LUCHAR POR EL RESPETO DE LOS DD. HUMANOS !